

Estimado Patricio:

Como siempre, aquí vivimos pendientes por igual del diario vivir y de los acontecimientos chilenos.

Con respecto a lo primero te informo que aún estamos viviendo en los Apartamentos TUDOR. 200 v. al sur de los helados Pops, etc., en una creciente "unidad" familiar (consecuente del escaso espacio vital para albergar a Gaby, Ben, suegra, Mónica y Jorge...) Estuvimos a punto de cambiarnos, pero reflexionamos que no valía la pena hacerlo antes de tener seguridad de quedarnos por un tiempo que lo justificara. Mi contrato se extendió solo hasta el mes de Marzo. Y a partir de entonces está solicitado por el Gob. a la OEA un nuevo contrato de un año. Veremos lo que pase... En todo caso estamos preparados para regresar en los primeros días de Marzo próximo.

La vida política local es la misma, acentuada tan solo por algunos escándalos distintos a los que tu conociste. Vesco ha pasado de moda; Figueres esta callado y Oduber equilibra su fidelidad y su amor entre Kissinger y Andres Perez.... 43 diputados (de todas las tiendas) hicieron una visita a Cuba invitados por Castro, lo que es un seguro preambulo de la reanudación de relaciones a corto plazo. Demostraron a su regreso, una admiración y obsecuencia por la experiencia cubana, abyecta y vergonzosa. Ninguno intentó visitar a los presos políticos y naturalmente no se han referido a ello ...

Y ahora que te he dado alguna información de nosotros y del clima local, quiero referirme a cosas que tienen que ver con el PDC y los amigos de la causa.

Hemos estado en algunas ocasiones con Renán y Carmen. Se han establecido en un modesto pero confortable apartamento en los Yoses, cerca nuestro. Renán ya está trabajando asesorando al Ministerio de Minería. Posiblemente se consiga algo complementario en la Universidad. Ha sido acogido con gran consideración inicial. Inclusive el decreto que le da asilo fué redactado en terminos muy encomiasticos y amplios, extraño a casos similares. Nuestras relaciones personales son cordiales pero no frecuentes; similares a las que mantuvimos en Chile. Hace dos meses comimos con ellos y con Ramón Venegas que estaba de paso y que venía muy preocupado por el conflicto del Norte. Por otra parte, Renán está muy ligado a Andrés Sosa que se ha portado con él admirablemente. Posiblemente en ello haya influido además del natural servicial de Andrés, alguna sugerencia de Valdez... Renán mantiene una actitud recervada frente a la prensa que busca obtener de él declaraciones candentes que hagan noticia. Hace algunos días hizo una para bajar la presión, pero al entender de Gabriel y mio, fué muy ponderada y en nada comprometida. El eluda las presiones alegando además que no quiere decir nada en tanto no se agoten las gestiones que en Chile se hacen a nivel de los tribunales en su beneficio. Por cierto que me dió una copia de tu ultima presentación ante la Suprema. La hemos encontrado magnífica, todos los que la hemos leído. Inclusive algunos momios que miran ya con preocupación las arbitrariedades que les parecen innecesarias y contraproducentes.

El amigo Andres Sosa esta experimentando algunas dificultades en su servicio, por razón de las actividades desplegadas en ayuda de los chilenos, muchos de los cuales han logrado trabajo dentro y fuera de las N.U. gracias a sus gestiones. A pesar que su jefe directo ha reconocido oficialmente en informes a las N.U. los méritos funcionarios y técnicos de nuestro amigo; hace algunos días le envió a las oficinas de N.York una acusación por la preocupación y el amparo que le ha brindado a los exilados. Sabemos que G. Valdez expresó en una reunión en Guatemala, que era un deber de las N.U., organismo político de las Naciones, defender, indiscriminadamente, a los perseguidos políticos y brindarles acogida en los servicios técnicos y administrativos del Organismo, en la medida de la idoneidad

moral y profesional. Sin embargo el jefe directo de Sosa no piensa igual y continua dándole guerra, de tal manera que éste en un arrebató, solicitó traslado en una carta (de la que esta ya arrepentido). Esta ha quedado retenida momentaneamente en poder de G. Valdez.

He pensado, Patricio, con respecto a esta situación que Sosa es humanamente y politicamente útil en Costa Rica y no en otra parte; y estimo que cuanto pueda hacerse para asegurar su estabilidad aquí es bueno para nuestra causa y responde a su buen e indiscriminado comportamiento frente a muchos amigos y adversarios nuestros, pero compatriotas en desgracia ~~deambolando~~ en todo caso.

He pensado mucho en la necesidad de mantener en el exterior algunos vínculos y relaciones entre la oposición democrática de Chile, en contraposición al comité de los refugiados marxistas que tienen su sede en Mexico. Costa Rica es sin duda en mejor lugar para toda perspectiva de diálogos y encuentros con nuestros propios líderes y eventualmente con otros amigos de la causa. En suma, me parece indispensable que sumemos gente a nuestro pensamiento para llegar a establecer imágenes, actitudes y eventualmente comunes estrategias.

Deseo, Patricio que valorices lo que te expreso en relación con el caso de A. Sosa y si lo estimas procedente le hagas saber a Valdez que el P.D.C. vé con simpatía la ayuda que Sosa presta en Costa Rica y la conveniencia de su permanencia.

Si Sosa se vá me temo que muchos chilenos que él ha ayudado sufran persecuciones y despidos, especialmente en los organismos del PNUD en la región.

Creo, mi buen amigo, que pronto se congregarán mis deseos de verte con mis pocas perspectivas de quedarme... Mucho cariños a Leonor y prole de parte de Gabriela y de tu amigo de siempre

B.



www.archivopatricio.cl